

第3学年通信

平成30年
5月10日 (木)

発行 湯本第一中学校
第3学年

NO 3

先日行われた修学旅行、大変有意義な時間となりました。生徒たちの生き生きとした姿、集団で協力して活動する姿、慣れない場所で奔走する姿、どれをとっても印象に残る姿でした。ぜひこの修学旅行で経験したことを今後の生活に活かせるようにしていってほしいと思います。

楽しかった修学旅行!!

< 1日目 > ①午前：大阪へ移動 ②午後：USJ研修

①行きは修学旅行連合体列車で中央台南中・小川中・大野中生と一緒に列車でした。東海道新幹線では大野中生と一緒に号車でいきました。USJを心待ちにしている様子で今や遅しと生徒たちもはやる気持ちを抑えている感じがしました。乗り継ぎも添乗員さんの案内でスムーズにいきました。

②USJでは非日常空間を満喫するかのごとく、スパイダーマンに変身した生徒、かぶり物等新たな一面を披露しながら楽しんでいる姿が見られました。教員チームもスパイダーマンやジョーズ、ハリーポッターなどのアトラクションを楽しみました。また、家族へのお土産を選んでいる姿も印象に残っています。

< 2日目 > ③午前：大阪班別研修 ④午後：京都班別タクシー研修

③大阪班別研修での最大の難所は、大阪駅から京都駅まで向かう場面でした。大阪駅での人混みのなかで乗り継ぐことが大変でした。東奔西走しながら改札口を探し、時間を気にして念のため、本部に連絡を入れて活動している班もありました。時間に遅れまいと行動する姿が印象的でした。

④午後からのタクシー研修では、タクシーの運転手さんのアドバイスのもとで京都の名所めぐりを行いました。名所2～3箇所を効率よく回っていただきました。京都のホテル到着後の表情はみんな充実した表情でした。さすがに疲れきってしまっていた生徒はいなかったですね。

< 3日目 > ⑤午前：京都学級別研修 ⑥午後：いわきへ移動

⑤3日目は京都での体験活動がメインでした。まずは伏見稲荷を見学してから、1組では安達組み紐館で京都の伝統的な組み紐作りを体験しました。単純作業の繰り返しでしたが、興味深く取り組む姿が印象的でした。その作品は昨日完成品として仕上げてください、立派なストラップとして手元に届きました。その後は、近くの護王神社に行き、校長先生から「さざれ石」の講話を聞くことができました。貴重な講話をありがとうございました。

⑥帰りも行き同様にいわき地区の中学生と合流し、名残惜しみながら家路に着きました。あっという間の楽しい充実したひと時でした。

< 課題 > 5月1日の解団式での事後指導で生徒に話しました。楽しいことばかりではなく、社会生活・学校生活を送るうえで大切なこと、人として外してはいけないこと、今回の修学旅行での経験を今後の生活に活かしていかなければならないこと等を強調して話しました。

1 公衆道徳「マナー」

・「ホテルでの廊下は公道」、他の人たちに迷惑をかけないよう気遣い等の配慮が必要です。集団になってしまおうと我が物顔で行動してしまい、他者への配慮がまったくなくなってしまうことが多々ありました。電車内でも同様です。

2 学校での約束事と正しい判断

・修学旅行に向けての事前指導はずいぶん時間をかけました。「スマホはだめ」、ちょっとしたことも我慢ができなくなっていることも残念です。日頃からご家庭でもいろいろな部分で我慢させたり、けじめをつけさせたり、思い通りに行かないときにどう対処していくか導いていく必要があると思います。

3 お互いの信頼関係

・教師と生徒、仲間同士、学級・学年・学校内での対人関係の活動の中で日々過ごしています。今回も残念ながら約束が守れなかった生徒については今後に向けての話をしました。正直に自分自身の失敗を認め、前進しようとする人と最後までごまかしとおそうとする人との差は大きいです。人として大切なところで、お互いの信頼関係に溝ができないよう心の成長を期待してまいります。

< 5月行事予定 >

- ◎ 6週目：11日 生徒会総会⑤⑥、体育祭係打合せ
- ◎ 7週目：15日 体育祭予行③④⑤⑥、尿検査
- 16日 体育祭準備⑤⑥
- 17日 体育祭(給食のない日)
- 18日 体育祭予備日(給食のない日)
- ◎ 8週目：21日 教育実習開始
- 24日 中間テスト
- 25日 中体連激励会⑤⑥

- ◎ 9週目：28日 歯科検診
- 29日 尿検査二次
- 30日 市中体連陸上大会1日目
- 31日 市中体連陸上大会2日目

